## IV FERIA DE TRADICIONES POPULARES

25, 26 Y 27 DE OCTUBRE EN YESTE

Un encuentro con la cultura, el folksore y la gastronomía de la Sierra

NO TE LA PIERDAS!

## **Editorial**

## La vida puede más

La vida y la muerte, los proyectos y las sombras se entremezclan, una vez más en este periódico nuestro de la Sierra. Como la vida misma

El amor por nuestro pueblo y el deseo de verlo «resucitar» lleva a muchos de nuestros vecinos a «traer las quejas» -como decimos aquí-, a manifestar las opiniones que, en algunas ocasiones expresan una insatisfacción, una incomodidad o un malestar por algún tema relacionado con nuestro pueblo,... y con el mundo que nos rodea.

Otros aportan una nota de color, de alegría, de guiño, ... o de esperanza. Y después nos vamos turnando. Pero así es la vida.

Pasamos «unos años» por aquí ( el pueblo, la familia, ... la vida ) dejando nuestra «gota de agua» en este océano del que nos es imposible ver el final. Pero existimos. Esto nos hace posible crecer, relacionarnos, expresarnos, trabajar, luchar por lo que creemos importante, protestar, desisitir algunas veces,... hasta que morimos. Entonces permanecemos en la memoria de los que nos han conocido y, sobre todo, amado. Y «no pasa nada» ... porque la

vida sigue, la vida puede más. La vida nos enseña a ser más tolerantes y menos imprescindibles. Esta es la lección más importante.

En este periódico hemos recogido «gozos y sombras» de las personas que han vivido nuestras fiestas patronales. Felicitamos a Dolores, que cumple 100 años (¡ ella sí sabe de la vida!), dedicamos un recuerdo a Miguel Rodríguez Llopis, que murió en el pasado mes de agosto, transmitimos el Proyecto que los Romeros quieren hacer en el Castillo de Yeste para convertirlo en un Museo de Historia Medieval, anunciamos la IV Feria de Tradiciones Populares, retransmitimos el viaje de los Pensionistas a Gontar de la pluma de uno de ellos, recordamos el Campamento Parroquial de este verano...

A veces pensamos que este periódico también puede desaparecer. Y no pasará nada... porque la vida de este pueblo continúa... y siempre habrá gritos en la sierra que lleguen a oídos de alguien que decida hacer algo. Porque la vida siempre puede más

## Johanesburgo o la mentira institucional

Valencia, 10 de septiembre de 2002

El 4 de septiembre de 2002 finalizó la Cumbre de la Tierra de Johannesburgo. La Cumbre es un Congreso de representantes políticos y sociales de todo el mundo auspiciado por la O.N.U.

Hace diez años se celebró la Cumbre en Río de Janeiro, de ahí el sobrenombre de Río +10 aplicada a la de Johannesburgo. Entre aquellas y ésta la más celebre fue la de Kioto de 1.997, donde se estableció una agenda progresiva para que, en 2.010 la contaminación de la atmósfera por emisión de gases fuera inferior a la de 1.990 en los paíes industrializados. La agenda de Kioto tenía que ratificarse por cada país participante, pero cinco años más tarde estados tan importantes como Canadá, Rusia o Estados Unidos no la han ratificado.

Las esperanzas de que la Cumbre de la Tierra de Johanesburgo fuera el inicio de la toma de conciencia de los dirigentes mundiales, de que el mundo está enfermo por la acción del hombre, se han diluido antes y durante la Cumbre. Los presidentes de Estados Unidos y de España, entre otros, no estuvieron presentes en la ciudad sudafricana.

A modo de ejemplo del talante de los dirigentes del mundo, analizamos la fra-

se pronunciada por el Sr. Matas, Ministro de Medio Ambiente del Gobierno español, publicada por El País el día 05.09.02; dijo así en la Cumbre: "La globalización (a), trabaja a favor del desarrollo sostenible(b) respetando la diversidad de nuestras sociedades (c) y garantizando una distribución equitativa de sus beneficios(d)." Sólo en esta frase se compacta buena parte de la gran mentira institucional:

- la globalización entendida por los dirigentes occidentales (¿por qué les hemos dado el poder a estas gentes?) se basa en el libre comercio, en poder comprar y vender bienes, servicios e instrumentos financieros, en cualquier parte del mundo. Los países del Tercer Mundo (¿quién ha puesto a esos dirigentes?) en estos momentos podrían competir sobre todo con sus productos agricolas, pero éstos se topan con que en EE. UU. Y U.E. subvencionan fuertemente sus productos agrícolas, con lo que el libre comercio se produce en una sola dirección, de norte a sur. La Cumbre no ha aportado ninguna solución, a pesar de haberse debatido.
- b) El desarrollo sostenible es un hermoso concepto que, a fuerza de mal utilizarlo lo han convertido en una frase hecha muy socorrida. Más bien pa-

rece que se quiere "sostener el desarrollismo", y para muestra un botón señor Matas: el agua del Taibilla y del Ebro que van al sureste español.

- c) Respetando la diversidad de nuestras sociedades: sólo hay que reflexionar en lo que pensábamos hace diez años del mundo árabe y lo que sentimos hoy (¿habrán tenido algo que ver los grandes medios de comunicación?).
- d) Garantizando una distribución equitativa de sus beneficios: pura contradicción o mentira, está demostrado que el comercio ultraliberal va donde la mano de obra y los recursos naturales son más baratos, dejando rentas miserables, tomando el beneficio (Amazonas, Lejano Oriente...).

Entresacamos dos de los puntos más importantes debatidos, que urge solucionar ya y que han fracasado como el resto:

Se debatió la necesidad de reducir a la mitad las personas que no tienen acceso al agua potable (1.100 millones de personas en el mundo) ni a redes de saneamiento (2.400 millones), sin conseguir fijas agendas, pero eso sí pretendiendo que la mayor parte de ese trabajo la haga la iniciativa privada (¿significará que obtendrán subvenciones de or-

ganismos públicos para luego vender el chorro del agua, con el consiguiente beneficio?).

La U.E. propuso que para el 2.010 el 15% de la energía que se consuma sea renovable. Estados Unidos y los países productos de petróleo se oponen. Curioso: la crisis del petróleo de 1.973 ya puso en evidencia que la dependencia del petróleo podía acabar con el modelo occidental. Treinta años después todavía estamos en esto, entonces ¿era verdad o era mentira que las reservas del petróleo eran escasas?.

Las organizaciones ecologistas mundiales no quieren arrojar la toalla, y dan por bueno que las palabras vayan calando en los ciudadanos (sobre todo en los occidentales) y en los dirigentes del mundo, dan por bueno que la O.N.U. se esfuerce en Cumbres como ésta, esperan que antes o después (más bien más tarde), algunas propuestas serán atendidas.

Desde este rincón del mundo, en la Sierra del Segura, podemos intentar cuidar nuestra pequeña parcela, aplicando criterios elementales como los de no verter residuos a los ríos, respetar la fauna que habita en el paisaje y cuidar de éste.

Asociación Sierra Verde.